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** WIR WÜNSCHEN 
FROHE WEIHNACHTEN 

UND ALLES GUTE IM 
NEUEN JAHR ** 

 

AUS DER FDP-KRAILLING 
 

NÄCHSTER JOURFIX 
 
10.01.2024, 19:00, Restaurant Knossos, 
Luitpoldstraße 20, Krailling: 
Offen für Alle – Jourfix der FDP-Krailling 
 

AUS DER GEMEINDEPOLITIK 
 
NÄCHSTE SITZUNGSTERMINE 
 
16.01.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
23.01.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
30.01.2024 Gemeinderat 
06.02.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
27.02.2024 Gemeinderat 
05.03.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
19.03.2024 Gemeinderat 
16.04.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
23.04.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
30.04.2024 Gemeinderat 
05.05.2023 Jubiläum Feuerwehr 
06.05.2024 Bürgerversammlung Pentenried 
07.05.2024 Bürgerversammlung Krailling 
 
 

HAUSHALT 2024 
Zwei Punkte bestimmten die Diskussionen, 

nämlich die angestrebte Reduzierung des 
Gemeindeanteils an Realschule Gauting und 
Würmtalgymnasium Planegg und der Umgang mit 
den gemeindlichen Immobilien. Hiermit wird sich 
der Gemeinderat im Januar 2024 erneut befassen. 

Neu zu den Ausgaben kommt eine Rückzahlung 
an den Landkreis, wegen Falschberechnung der 
Anteile am Bau der Realschule in Gauting! 

 

Im Dezember noch wurden Neuanlagen für die 
Grundschule behandelt (FREIGEGEBEN: Umbau 
Sekretariat / GESTRICHEN: Aufzug, Klimageräte) 
sowie die Mittel für den Bau der neuen Feuer-
wehrgarage in Pentenried verschoben. 

 
SITZUNGSBERICHT BAUAUSSCHUSS 

Bericht aus der Sitzung des Ausschusses BAU-
UMWELT-VERKEHR vom 05.12.2023 aus Sicht 
der FDP-Fraktion: 
 Bürgeranfragen: Keine. 
 Anfrage von GRM Walterspiel (CSU) zur 

Sperrung der Planegger Amtmannstraße? > 
BGM Haux berichtet von Gespräch mit dem 
Hauseigentümer und der seit Jahrzehnten 
verfahrenen Situation um Erhalt oder Abriss 
des Gebäudes, allerdings hat Krailling trotz 
Busumleitung des X920 keinen Einfluss auf die 
Entscheidungen der Nachbargemeinde. 

 Anfrage von GRM Metzner (GRÜNE) nach dem 
Stand der Wiedernutzung des Bauhofs? > Die 
Verwaltung berichtet, dass die Not-
Sanierungsmaßnahmen (Elektro, Trockenbau-
Brandschutz) derzeit laufen und bis 
Weihnachten 2023 abgeschlossen sein sollen. 

 Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung: 
Keine. 

 Änderung des Bebauungsplans Nr. 28: a) 
Abwägungsbeschluss zu den eingegangenen 
Bedenken und Anregungen / b) Beschluss 
über das weitere Verfahren: Es wurden die 
Frage der Stellplätze, der Vorgartenzone und 
der Höhenentwicklung diskutiert. 
Festgeschrieben wird eine Abstufung neuer 
Baukörper nach Westen (von 3 auf 2 Voll-
Geschosse). EINSTIMMIG wurde der B-Plan-
Entwurf zur Weiterbearbeitung GEBILLIGT. 

 Umbau eines Einfamilienhauses, Ausnahme 
von der Veränderungssperre, Lohfeldstraße 1, 
Krailling: EINSTIMMIG ABGELEHNT wurde die 
nachträglich beantragte Ausnahme (die 
Erweiterung der Wohnfläche wurde bereits 
ausgeführt). Der dazugehörige Bebauungs-
plan ist noch im Verfahren und soll im Februar 
2024 wieder weiter beraten werden, dann will 
sich der Ausschuss auch mit der Baurechts-
verteilung auf dem Grundstück befassen. Bis 
dahin wird dem Umbau nicht zugestimmt. 
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 Errichtung eines Holzzaunes, Berchemstraße 5, 
Krailling: ABGELEHNT mit 4:4 Stimmen, die 
FDP war dafür. 

 Errichtung eines Metallgerätehauses, Ringweg 
1, Krailling: ANGENOMMEN mit 6:2 Stimmen 
(FDP dafür). 

 Gemeindebäume - Kosten und weiteres 
Vorgehen: EINSTIMMIG ANGENOMMEN. 
SIEHE SEPARATER BEITRAG. 

 Fällantrag festgesetzte Hainbuche, 
Buchenstraße 11, Krailling: ANGENOMMEN 
mit 6:2 Stimmen (FDP dafür). Leider muss jetzt 
auch der letzte der alten Bäume auf dem 
Grundstück gefällt werden; die Vermutung 
scheint sich zu bestätigen, daß nämlich 
während der Bauarbeiten der verpflichtende 
Baumschutz nicht ausreichend gewährleistet 
wurde. Sehr bedauerlich! 

SITZUNGSBERICHT GEMEINDERAT 
Bericht aus der Sitzung des Gemeinderats vom 

12.12.2023 aus Sicht der FDP-Fraktion: 
 Bürgeranfrage 1 zu KITA: Gibt es Kriterien für 

die Vergabe von KITA-Plätzen bei der 
BusyBees-Krippe in der KIM > BGM Haux geht 
auf die Vorgeschichte ein und teilt mit, daß 
die Gemeinde hat keinen Einfluss auf Preis 
und Vergabe habe. 

 Bürgeranfrage 2 zu KITA: Was ist zur Software 
KITA-Platz-Vergabe bekannt? > BGM Haux 
berichtet von der fixierten Einführung des 
Portals. SIEHE SEPARATER BEITRAG. 

 VERKEHR 1: BGM Haux gibt bekannt, daß 
LIME-ROLLER die Software so angepasst hat, 
daß die Roller nicht mehr Schulwegen 
abgestellt werden können. 

 VERKEHR 2: BGM Haux berichtet, daß Fa. 
MILES CARSHARING nach Krailling kommt 
und Autos im „freefloating“-System anbietet, 
der Abstellbereich soll von Alpenstrasse bis 
Beethovenstraße gehen; grundsätzlich kann 
jeder Carsharing-Anbieter in Krailling tätig 
werden. Auf die Frage von GRM Schulte-
Krauss (GRÜNE) nach Abdeckung auch der 
Ortsteile inkl. KIM erklärte die Verwaltung, 
daß seitens des Betreibers daran vorerst kein 
Interesse bestehe. 

 VERKEHR 3: BGM Haux kündigt an, daß nach 
schlechten Erfahrungen beim diesjährigen 
Winterdienst wegen zugeparkter Straßen 
künftig im Winter an enden Stellen Absolute 
Halteverbote gelten sollen. 

 WINDKRAFT: BGM Haux berichtet, daß der 
Antrag auf Änderung der Anflughöhe bzw. 
Anflugroute in Oberpfaffenhofen vom 
Luftamt abgelehnt wurde, nach Eingang des 
Bescheids kann dagegen geklagt werden mit 
dem Ziel, wirtschaftliche Windkraftanlagen 
doch noch zu ermöglichen. 

 SANATORIUMSWIESE: GRM Schulte-Krauss 
(GRÜNE) erkundigt sich nach dem Stand des 
Antrags vom 27.9.22 wegen VPN 
VertragsProjektNatur/Unterverpachtung 
Sanatoriumswiese; der BUND könnte den 
Unterhalt übernehmen, allerdings müsste 
dies im Januar 2024 beginnen. Die 
Fremdpflege würde der Gemeinde 8.000 € 
p.a. einsparen. > BGM Haux bedauerte, dies 
noch nicht weiterverfolgt zu haben und 
sicherte zu, umgehend beim Eigentümer nach 
dessen Bereitschaft zu fragen 

 BAUMPFLEGE: GRM Schulte-Krauss (GRÜNE) 
bemängelt die Entscheidung des BUV vom 
05.12.2023 zu diesem Thema und forderte 
die Einschaltung eines Fachpersonal. Sie wird 
dazu ggf. einen separaten Antrag stellen. > 
BGM Haux entgegnete, daß gerade bei der 
Baumsicherung und -fällung im 
Schulpausenhof ein Fachmann eingeschaltet 
war, dessen Rat gefolgt wurde. 

 SCHULBUS: GRM Weßling (CSU) beklagte, daß 
der Bus 966 an zwei Tagen nicht fuhr und die 
Kinder durch die Eltern zur Schule gebracht 
werden mussten. Was kann die Gemeinde 
gegen den Busausfall tun? > BGM Haux stellte 
fest, daß die Schülerbeförderung ist Sache 
des Landkreises Starnberg sei und die 
Gemeinde weder Vertragspartner sei noch 
Einblick in die Abstimmungen mit den 
Busfirmen hätte. Im Landratsamt sei die 
zuständige Abteilung unterbesetzt, die 
Zusammenarbeit mit dem MVV und von den 
Auftragnehmern mit MVV wohl schwierig. 
Haux sprach aus, „der MVV ist ein Desaster“. 
GRM Weßling bat um Vernetzung unter den 
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Landkreis-Bürgermeistern, da es nicht 
angehe, daß der Schulbus nicht fahre. 

 E-LADE-SÄULE: GRM Koch (FBK) wünschte ein 
Vorgehen gegen Falschparker vor den 
Ladesäulen in der Ortsmitte: > BGM 
antwortete, daß das provisorische Schild 
zeitnah durch ein festes ersetzt werde, 
ergänzt durch ein zweites. Eine farbliche 
Bodenmarkierung lehnte er ab. In Krailling 
gibt es eine – allerdings wegen fehlendem 
Personal nicht regelmäßige - Parkraum-
Überwachung, ABER es werde auch bald eine 
2. Säule beim ROSARIO geben. 

 BÜRGERSAAL: GRM Schulte-Krauss (GRÜNE) 
berichtete, Vereine dürften ab 2024 nicht 
mehr in den Saal beim Betreuten Wohnen in 
der Margaretenstraße und schlug vor, ein 
praktikables Modell zur Raumvergabe / 
Raumvoranmeldung zu finden. > BGM Haux 
sprach bereits mit den Zuständigen über 
Lösungsmöglichkeiten; Probleme liegen wohl 
vor allem in der Raumreinigung und dem 
sicheren Verschließen der Türen. Haux will 
eine Raumnutzung durch Vereine weiter 
möglich machen. 

 SCHULWEG 1: GRM Zeitlberger (FBK) beklagt 
die Verkehrsproblematik vor allem beim 
Schulweg in der Ortsmitte wegen PKW-
Geschwindigkeiten und bat um Tempo-
messungen > Die Verwaltung verwies darauf, 
daß dies schon umgesetzt wird. 

 SCHULWEG 2: GRM Wechner (CSU) bat um 
die Vorlage von Planungen für eine sinnvolle 
Schulwegkonzeption > Die Verwaltung 
berichtete, daß das Planungsbüros für 
Verkehr aus dem ISEK wurde angefragt 
wurde, das Projekt derzeit wegen einer 
unbesetzten Stelle im Bauamt noch nicht 
angegangen wurde. 

 Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung: 
Im September 2023 hat der Gemeinderat die 
Arbeiten für die CEF-Maßnahme beim KIM-
Sportplatz (Landschaftsbau Naturschutz) an 
Fa. HÄLBICH aus Eiselfing vergeben, die 
Maßnahme ist in Umsetzung. 

 KITA-Situation: BGM Haux berichtet auf 
Nachfrage von GRM Sefzig (FDP) über die 

Kinderbetreuung in Krailling. SIEHE 
SEPARATER BEITRAG. 

 Berichte aus den Verbänden: Über den 
WÜRMTAL-ZWECKVERBAND wird es zum 
Thema „Wasserkraft im Würmtal / 
eigenerzeugter Strom für Pumpen“ einen 
eigenen Vortrag im Januar 2024 geben. 

 Berichte aus den Verbänden: Der VERBAND 
WOHNEN will seine Wohnbau-Planungen bis 
zur Genehmigungsreife weiterführen, 
darüber hinaus aber nur die laufenden 
Baumaßnahmen fertigstellen und damit 
weniger Wohnungen bauen als geplant. 
Näheres dazu im Januar 2024. 

 Berichte aus den Verbänden: Leider gaben 
die vom Gemeinderat entsendeten Vertreter 
in Schul-Zweckverbänden oder dem 
Erholungsflächenverein keine Berichte ab. 

 Schulsanierung / Neubau; Optionen der 
Gemeinde Krailling: BGM Haux stellt seine 
Idee eines „Kraillinger Ringtauschs“ vor, bei 
dem durch Neubauten und Verkäufe eine 
neue Schule und ein neues Rathaus in 
Ortsmitte entstehen könnten. Leider wurde 
dieser Punkt nicht weiter besprochen oder 
behandelt, da ein Antrag von GRM 
Walterspiel (CSU) auf Vertagung mit 12:5 
Stimmen (gegen die FDP) angenommen 
wurde. SIEHE SEPARATER BEITRAG. 

 Mögliche Immobilienveräußerungen; Antrag 
der CSU-Fraktion vom 13.11.2023 > Der 
Antrag wurde auf Wunsch der CSU mit 17:1 
Stimmen vertagt. 

 Schulzweckverbände der weiterführenden 
Schulen; Beendigung/Wechsel der 
Mitgliedschaften: Mit 15:3 Stimmen (FDP 
dafür) wurde die Verwaltung aufgefordert, 
über Vollfinanzierung durch den Landkreis 
Starnberg oder ggf. Austritt bis Ende 2025 zu 
verhandeln. SIEHE SEPARATER BEITRAG. 

 Sozialnetz Würmtal-Insel; Neufassung der 
Zweckvereinbarung zwischen den Gemeinden 
Gräfelfing, Planegg und Krailling > Die im 
Wesentlichen redaktionellen Neufassung 
wurde EINSTIMMIG beschlossen. 

 Errichtung eines Wintergartens, Auenstraße 
3, 82152 Krailling > Der Wintergarten wurde 
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wegen erheblicher Vergrößerung des 
Bauraums EINSTIMMIG ABGELEHNT. 

 Antrag der CSU-Fraktion gem. § 26 Abs. 1 
GeschO: Nutzung eines Wasserspenders (s. 

 Sitzung v. 28.11.2023) > Der Antrag wurde 
gegen die FDP-Stimmen MEHRHEITLICH 
ANGENOMMEN. Für die Fraktion blieben 
Fragen zu Trinkwasserhygiene und Personal-
einsatz bei Veranstaltungen unbeantwortet. 

 Antrag der Fraktionen FBK und SPD gem. § 26 
Abs. 1 GeschO: Verzicht auf Plastikflaschen (s. 
Sitzung v. 28.11.2023) > Dieser Antrag hat 
sich erledigt, da die Verwaltung für das 
Rathaus nun Glasflaschen beim örtlichen 
Händler bestellen kann. Vorher waren diese 
nicht im Sortiment. 

 Antrag der CSU-Fraktion gem. § 26 Abs. 1 
GeschO: Aufschlüsselung der Tätigkeits-
bereiche Wirtschaftsförderung und Presse-
arbeit (s. Sitzung vom 28.11.2023) > Trotz 
erheblicher Bedenken gegen die aus FDP-
Sicht unmögliche Unterstellung der 
ungenügenden Wirtschaftsförderung sicherte 
BGM Haux eine Beantwortung durch die 
Verwaltungsmitarbeiterin zu, womit der 
Antrag EINSTIMMIG angenommen wurde. 
„Vielleicht ein Fehler, denn die FDP-Fraktion 
ist für Transparenz und Nachvollziehbarkeit 
von Gemeindearbeit, aber nicht in diesem 
Ton und nicht mit dem aus dem Antragstext 
herauszulesenden Misstrauen gegenüber 
einzelnen Mitarbeitenden, für die wir als 
Gemeinderat auch Verantwortung tragen.“ 

 FRIEDHOF: Satzung über die Erhebung von 
Gebühren für die Benutzung der Bestattungs-
einrichtung der Gemeinde Krailling > Die 
Satzung mit den neuen und höheren Preisen 
wurde EINSTIMMIG beschlossen. Hintergrund 
für die Preiserhöhung sind die neuen Preise 
des Dienstleisters, die z.T. doppelt so hoch 
liegen wie bisher. Dies hatte eine notwendige 
Ausschreibung als Ergebnis gebracht. 

SITZUNGSBERICHT FSK 
 Bericht aus der Sitzung des Ausschusses 

FINANZEN-SOZALES-KULTUR am 19.12.2023 
aus Sicht der FDP-Fraktion: 

 Ein Bericht folgt 

KRAILLINGER RINGTAUSCH 

BGM Haux stellt seine Idee eines 

„Kraillinger Ringtauschs“ vor, bei dem 

durch Neubauten und Verkäufe eine neue 

Grundschule und ein neues Rathaus in 

Ortsmitte entstehen könnten: Ein Neubau 

des Rathauses auf Mannhardt-Grundstück 

und ehem. Maibaumwiese schafft Platz für 

einen Schulneubau auf dem Grundstück des 

abzureißenden Rathauses. Nach Umzug der 

Schule kann dann das jetzige Schulgelände 

beräumt werden und als Wohnbaufläche 

verkauft werden. Alle Grundstücke 

befinden sich in Gemeindehand. Dazu 

wurden geschätzte Kosten von 24 Mio € 

und ein Zeithorizont bis 2029 genannt. Die 

räumliche Disposition der notwendigen 

Flächen wurden jeweils in Skizzen 

dargestellt (Volumenmodelle). 

 
KINDERBETREUUNG 

BGM Haux berichtet auf Anfrage der FDP-
Fraktion, daß ab Januar 2024 mit der KITA 
BUSYBEES endlich wieder die Kinderkrippe in der 
KIM betrieben wird, allerdings zu höheren 
Elternbeiträgen als bisher. Neben BusyBees aus 
Gauting hatten mehrere Betreiber im Rathaus 
vorgesprochen, wo sie an den Vermieter der 
Krippenräume von DENKMIT in der KIM 
weitervermittelt wurden. Letztendlich war die 
Weiterführung des Mietvertrags als Unter-
vermietung durch DENKMIT als Vorgabe wichtig, 
Näheres über die privaten Verhandlungen 
zwischen BUSYBEES und dem Gebäude-
eigentümer ist der Gemeinde nicht bekannt. 

Zudem erweitert die CARITAS die Kleingruppe 
im Hubertus zu einer selbständigen Kindergarten-
gruppe mit 25 statt 15 Plätzen.  

Der Waldkindergarten der Kleinen Ritter an der 
Sanatoriumswiese mit derzeit 20 Plätzen plant 
eine weitere Gruppe mit zusätzlichem Bauwagen, 
alternativ einer Jurte. Die Baugenehmigung liegt 
noch nicht vor, geplant ist die Erweiterung für 
September 2024.  

Zum September 2024 soll auch ein neues 
Software-Portal funktionieren, auf dem Eltern ihre 
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Betreuungswünsche zentral für alle Kraillinger 
KITAS eintragen können und wo sich die 
Einrichtungen selbst präsentieren können. Die 
kostengünstige Ausführung führt die Wünsche 
zusammen und bietet damit künftig eine 
taggenaue Übersicht über Kapazitäten und freie 
Plätze inkl. Doppelanmeldungen. 
 

GEMEINDEBÄUME 
In den letzten 4 Jahren hat die 

Gemeinde Krailling zwischen 73.000 € 
und 120.000 € pro Jahr für die 
Baumpflege eigener Bäume aufgewendet. 
Dies beinhaltet vorgeschriebene 
regelmäßige und auch außerplanmäßige 
Baumkontrollen, Fachliche Beratung, 
Externe Baumpflegemaßnahmen und 
Bauhofarbeiten.  
Im Rahmen der Haushaltsberatungen 

wurde nun im Ausschuss BAU-UMWELT-
VERKEHR im Dezember 2023 das bisherige 
Vorgehen der Gemeinde vorgestellt und 
diskutiert. Die Klimaschutzmanagerin 
berichtete von typischen Fällen und 
plädierte dafür, eine Fällung als 
Chance für den klimaresilienten und 
zukunftsfesten Umbau des gemeindlichen 
Baumbestands zu betrachten. 
Die Verwaltung nimmt eine größere 

Entscheidungsfreiheit als Auftrag an. 
Aus dem Ausschuss wurde bemerkt, daß 
künftige Entscheidungen auch 
Einzelfallprüfungen beinhalten müssen, 
da z.B. die Entnahme eines Baums in 
einer Baumgruppe anders als beurteilen 
sei als ein ortsbild-prägender 
Einzelbaum. 
Eine weitere Ergänzung war die 

Festlegung, daß nur bei einer zu 
erwartenden Vitalität des Baums = 
Lebensdauer größer als 10 Jahre 
aufwändigere Untersuchungen wie 
Zugversuche durchgeführt werden sollen.  
Der Ausschuss nahm dann einstimmig 

den Sachbericht und die Baumpflege-
kosten der letzten Jahre zur Kenntnis. 
Er beschloss weiterführende 
Untersuchungen, wie z.B. Zugversuche, 
nur noch durchführen zu lassen, wenn 
für den jeweiligen Baum eine große 
Chance zur weiteren Vitalität (> 10 
Jahre) besteht. Bei erheblichen 
begründeten Zweifeln an einer lang-
jährigen Vitalität, werden Bäume nicht 
mehr weiterführend untersucht, sondern 
eine Fällung veranlasst. Falls möglich 
und sinnvoll sollen Nachpflanzungen 
durchgeführt werden, was die Verwaltung 
entscheiden wird. 

Auch private „Baumbesitzer“ müssen 
bei Fällanträgen eine Baumbegutachtung 
vorlegen. 

 
Foto: Sefzig 
 

SCHULZWECKVERBÄNDE 
Ein wesentlicher Punkt im Dezember war der 

Auftrag des Gemeinderats an die Verwaltung, über 
die Beteiligung der Gemeinde an den Schulzweck-
verbänden für Würmtalgymnasium (FLG) in 
Planegg und Realschule in Gauting zu verhandeln 
mit dem Ziel einer Vollfinanzierung des Anteils 
durch den Landkreis oder – bei Nichtzahlung – dem 
Austritt zum 01.01.2026. In den letzten vier Jahren 
wendete die Gemeinde über 1 Mio € für die 
Schulen auf, obwohl die alleinige Verantwortung 
beim Landkreis liegt. Der Landkreis München 
übernimmt 100% der Kosten, der Landkreis 
Starnberg nur 90%, sodaß bei den Gemeinden 10% 
des Sachaufwands bleiben, für die sie aber keine 
Einnahmen bekommen. 

Wie prekär eine solche Mitfinanzierung sein kann, 
ergab sich im Dezember 2023, als eine 
Falschberechnung der Anteile am Bau der 
Realschule Gauting bekannt wurde, wonach alle 
Gemeinden im Landkreis zu wenig gezahlt hätten, 
und dies fast 10 Jahre nach Betriebsaufnahme! 

 
RATHAUS-HOMEPAGE 

Auf www.krailling.de finden Sie immer die 
aktuellen Nachrichten aus der 
Gemeindeverwaltung, Pressemit-teilungen 
und Sitzungsprotokolle. Alle Ämter und 
Ansprechpartner sind dort ebenso zu finden 
wie Links zum Gewerbe oder zu den 
Gemeinderatsmitgliedern. 
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BEBAUUNGSPLÄNE 
Auf der Homepage der Gemeinde ist immer ein 

Überblick über die sich derzeit im 
Planungsverfahren befindlichen Bebauungspläne 
zu finden. Näheres hier: 
https://www.krailling.de/bebauungsplaene 
 

BÜRGERFRAGESTUNDE 
Vor Eröffnung jeder Sitzung von Ausschuss und 

Gemeinderat findet eine Bürgerfrage-stunde 
statt, bei der Anwesende Fragen an den 
Bürgermeister richten können, allerdings nicht zu 
Themen auf der Tagesordnung der 
nachfolgenden Sitzung. 

 

AUS DEM LANDKREIS 
 

VERANSTALTUNGEN DES KV STA 
 
27.12.2023 um 10:30 Uhr im 
Klosterstüberl Andechs, traditioneller 
Jahresabschluss des Kreisverbands mit 
Ehrungen.  Wir freuen uns auf die Staats-
sekretärin im Finanzministerium und Co-
Vorsitzende unseres Landesverbandes, 
Katja Hessel, sowie auf Tim Schmarbeck, 
Berater im Finanzministerium. Beide 
werden uns „Perspektiven von innen und 
außen auf das Bundesfinanzministerium 
(BMF)“ geben.  

06.01.2024, Forsthaus am See in 
Possenhofen, traditionelles Dreikönigs-
treffen. Zum Dreikönigstreffen lädt der OV-
Feldafing-Pöcking in Kooperation mit dem 
Kreisverband ein. Hauptrednerin wird 
Sabine Leutheusser-Schnarrenberger, 
Bundesjustizministerin a.D., sein.  

13.01.2024, Kreishauptversammlung mit 
Neuwahlen des Vorstands 

 
 

FDP IM KREISTAG STARNBERG 

Foto: KV Starnberg 

http://fdp-kreistag-sta.de/. 
Sitzungstermine des Kreistags und seiner 
Ausschüsse: https://sitzungsdienst.lk-
starnberg.de/bi/info.asp 
 

 

Für die FDP-Fraktion im Gemeinderat Krailling: 
Sebastian Sefzig (SKS), Alpenstr. 21, 82152 
Krailling – 21.12.2023 

Die Haftung für Inhalte von verlinkten Seiten ist 
ausgeschlossen! Alle Rechte bei FDP-Krailling, 
wenn nicht anders angegeben. Die Beiträge 
geben die Meinung der Verfasserin oder des 
Verfassers wieder. Ein Beitrag von Britta Metius 
ist mit (BM) gekennzeichnet. Alle Berichte ohne 
Angabe: Sebastian Sefzig. Alle Fotos: FDP, wenn 
nicht anders angegeben. 
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Und auch im Netz: 

www.fdp-krailling.de! 

  
Die FDP im Gemeinderat Krailling 
2020-2026 

Rudolph Haux (FDP), 1. Bürgermeister 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 
 
Britta Metius (parteifrei, für FDP) 
0174-3028690 / info@wege-aus-konflikten.de 
 
Sebastian Sefzig (FDP), Fraktionssprecher 
0179-4562345 / fdp (@) sefzig.de 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorstand der FDP-Krailling 2022-2024: 

Ronny Walter (Vorsitzender) 
ronny.walter@fdp-krailling.de 

 (RWA) 
 

Hannelore Louis-Schmitz (1. Stellv.) 

 
 

Chris Carell (Schatzmeister) 
 
 

Stephan Holtappels (Schriftführer)  
 
 

Rudolph Haux (Beisitzer), 1. BGM 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 

 
 

Veit Hübner (Beisitzer) 

 


